



『新聞記事より』を振り返って・・・ 「いじめによって傷つく人は誰だろう？」一人ひとりの心の中に、
〈みんなの感想より〉 この問い合わせに対する答えをもつことができたのではないでしょか。

- 言葉とは時に心を癒す薬となり、時には心を傷つける凶器となるんだなと思いました。いじめなどで死を選んだ人たちは、自殺ではなく、他殺なのではないかと思った。命はみんなに与えられたもので、一度失えば取り戻すことのできない大切なものだから、いじめなどで奪ってしまうのは最低だなと思った。（男子）
- 一人一人が命の尊さ、尊さについて考えていけば、いじめというものは次第に消えていくと思った。自分はよくても、その周りにいる人たちはどう思うのか、考えたら行動や言葉遣いは変わっていくと思った。これから先、自分の命、他人の命の重さを背負って生きていきたい。（女子）
- いじめをする事は相手にとっても自分にとっても良くない。悪口を言ったり変なあだ名をつけたりケガをさせたり、1つ1つのいじめが積み重なって相手を傷つけていき、最終的には命などにかかわってくるので、こんな思いをする人が減ってほしい。（女子）
- いじめというのは誰もがもてる武器だと思った。その矛先を人に向けるのはおかしいと思う。いじめは被害者、その両親、加害者、その両親、色々な人が苦しむことが分かった。これからは遊びのつもりで悪口を言っている人にも注意して、双ヶ丘が平和になるようにしていきたい。いじめのない学校で過ごしたい。（男子）
- 子供が傷つくと親が心配して、親まで傷ついてしまう。そういうことは絶対ダメなことだと自分の心の中で思った。いじめていることは、まさに人を殺しているようなことだと思う。自分はいじめている人たちをいっぱい見てきて残酷だと感じた。命を大切に、友だちを大切にしなければならないと感じた。（男子）
- いじめられたら傷つかない人なんていないし、その家族・友だちも傷ついたりするなんて辛くて仕方ない。いじめている側もいじめられている側もみんな世界でたった2人のお父さん、お母さんが大事に大事に育ってくれたんだからその命を大事にしてほしい。（女子）
- いじめがどこかであることによって周りの人たちにもつらい思いをさせたりすることが記事を読んでわかった。はずかしいとか心配かけたくないって気持ちの方が強いと思うけど、相談を受ける側にとったらそういうことは話してほしいし、少しでも力になれるならなりたいと思うから、私ももしもこんな事が起きたなら、力になりたいと思った。（女子）
- いじめは意図せず周りの人を巻き込んでしまうんだなと思った。いじめられている人だけじゃなく、その親や、いじめている人の親とかさらにはいじめている人すらも傷つけるんだとわかった。いじめをなくすのも周りだし、悪化させるのも周りだと思う。行動できる人間になりたい。（男子）
- いじめって本当にひどいと思った。被害者が一番悲しいけど、その周りの人や家族も悲しんでいることを加害者にも分かってほしい。加害者は、いじめている時は、何も思っていなかったと思うけど、後で絶対傷つくし、自分が傷つく前にしゃって、すぐにいじめをやめてほしいです。（女子）
- やっている方はなんとも思ってないけど、やられている方はどんな思いをしているのかを考える必要があるんじゃないかなと思う。そして相手に言うこと一つ一つの言葉を気をつけないと、取り返しのつかないことになることもあるとしっかりと認識する必要があるんだと思いました。（男子）